

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 02 de marzo de 2015.



La UAEM en la prensa:

Realizan Pueblos de Morelos y la UAEM, la segunda asamblea regional en Tepoztlán

Estatal:

Inició la distribución de fichas para ingreso al Cobaem

Nacional:

Presentan 130 mil aspirantes examen para la UNAM; se quedarán 11 mil

Internacional:

Firman México y Cuba 24 acuerdos sobre educación

La UAEM en la prensa:

Realizan Pueblos de Morelos y la UAEM, la segunda asamblea regional en Tepoztlán

La Casa de la Cultura de Ixcatepec, en Tepoztlán, fue la sede de los trabajos de la segunda Asamblea Regional rumbo al Congreso de los Pueblos de Morelos, región Altos, realizada hoy, y en la que participaron representantes de Tepoztlán, Yautepec, Cuautla, Jiutepec, Zacatepec, Amacuzac, Amatlán, Cuernavaca, Xoxocotla, Moyotepec, Tecomalco, Ayala, Amilcingo y el Distrito Federal. Las mesas de trabajo abordaron los temas: Alternativas a las problemáticas que enfrentamos. Propuestas de coordinación. ¿Qué hacer ante la represión? Temas para el desarrollo regional comunitario. Cabe recordar que esta segunda asamblea es preparatoria a la realización del Congreso de los Pueblos de Morelos, iniciativa de las diferentes organizaciones civiles y representantes comunitarios con el respaldo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para encontrar soluciones a las distintas problemáticas de las comunidades morelenses desde el diálogo de saberes de cada uno de los representantes comunitarios. Osbelia Quiroz González, del Frente en Defensa de Tepoztlán dio la bienvenida a los participantes y los invitó a mantener este esfuerzo de organización para defender el territorio, mientras que Gobel Demesa Flores, Autoridad Comunal, coincidió en que la organización es la base para enfrentar las amenazas de acabar con todo lo que queda de bueno en las comunidades. Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, destacó que actualmente la Universidad está más vinculada con los pueblos y comunidades de Morelos, sale de sus espacios institucionales para participar activamente, dijo. "La Universidad cree que la respuesta ante esta crisis está en el saber de los pueblos y su experiencia en el proceso cultural, porque en la unidad del saber de los pueblos podemos hacer las transformaciones profundas para salvar la dignidad de la nación", dijo Javier Sicilia. Por su parte, Tonatiuh Quiroz, del Frente Juvenil en Defensa de Tepoztlán, hizo una reseña histórica de la lucha del pueblo de Tepoztlán para defender su territorio y cultura, ante la amenaza de las empresas transnacionales e industrias que pretendían instalarse en ese municipio. Será el próximo 14 de marzo cuando se lleve a cabo la tercera Asamblea Regional, cuya sede será Amilcingo y las actividades darán inicio a las 9 horas, en lo que será la última reunión previa al Congreso de los Pueblos de Morelos el cual se llevará a cabo el 22 de abril en la UAEM.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/2015/3/1/politica_notas_06.php.

Aprueban a la UAEM 19 proyectos del Programa de Estímulos a la Innovación

Fortalece la universidad vinculación con empresas morelenses

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección General de Desarrollos Tecnológicos (DGDT) y de la Oficina de Transferencia de Conocimientos (OTC) de la Secretaría de Investigación, participó en la convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación 2015, emitida por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Álvaro Zamudio Lara, titular de la DGDT, informó que la UAEM envió un total de 40 solicitudes en vinculación con empresas del estado de Morelos y de otras entidades y que el pasado 18 de febrero se publicaron los resultados de dicha convocatoria, en la cual se dio a conocer que 19 proyectos fueron aprobados. "Esto representa un incremento mayor al 100 por ciento con respecto al año pasado pues en 2014 fueron beneficiados nueve proyectos", dijo Zamudio Lara. De los 19 proyectos, 15 se realizarán con empresas instaladas en el estado de Morelos y cuatro en: Jalisco, Nuevo León, Estado de México y Distrito Federal. Cerca de 17 millones de pesos serán los que la UAEM recibirá por la vinculación con las empresas beneficiadas, entre las que destacan Nucitec, Laboratorio Senosiain, Prosasol, Gonet México, Bionova Laboratorios, HG Solar, entre otras. La participación de las diferentes unidades académicas se ha visto incrementada de manera notoria en este tipo de vinculación con empresas, donde se busca resolver una necesidad en desarrollo e innovación específica del sector empresarial, dijo el titular de la DGDT. Agregó, que de los proyectos aceptados, diez son en vinculación con el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap), tres con la Facultad de Farmacia, dos con el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), y uno para la Facultad de Medicina, Facultad de Diseño, Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc, respectivamente. El Programa de Estímulos a la Innovación busca incentivar, a nivel nacional, la inversión de las empresas en actividades y proyectos relacionados con la investigación, desarrollo tecnológico e innovación a través del otorgamiento de estímulos complementarios, de tal forma que estos apoyos tengan el mayor impacto posible sobre la competitividad de la economía nacional.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Habrán conferencias magistrales en el ICE de la UAEM

En el próximo Torneo de la Primavera 2015 de Taekwondo, programado para el 21 de marzo, para el que todas las escuelas del MDK se están preparando para participar, habrá una "conferencia magistral" el día viernes 20 de marzo, de las 16:00 a las 18:00 horas, en el ICE (Instituto de Ciencias de la Educación) de la UAEM, así lo señalaron ayer en junta previa los profesores Efrén Zúñiga Dueñas, 8avo. Dan cinta negra y director regional de AMMDK Zona Centro de la Asociación Mexicana de MDK, junto con el licenciado Genaro Rosas de la UAEM, y del Instituto del Deporte de Cuernavaca, y con el asesor de esta asociación el licenciado

Jesús Bandera Mendoza, quien con su experiencia deportiva coordina las acciones del evento en puerta. Asimismo, se tendrán los temas de primeros auxilios, así como el de taekwondo paralímpico, en estas conferencias se otorgarán a los asistentes diplomas de participación avalado por la UAEM, el Instituto del Deporte de Cuernavaca, el INDEM, la FIEP y el MDK.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3722104.htm>.

Rechaza Matías estrategia desde el Estado para atacar a Alejandro Vera

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, rechazó que exista una estrategia desde el Estado para atacar al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Lo anterior, luego de la supuesta filtración de información sobre las observaciones que hizo la Auditoría Federal de Fiscalización sobre presuntos desvíos de recursos de la máxima casa de estudios junto la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). En entrevista, sostuvo que "es una interpretación equivocada" del rector de la UAEM señalar que el gobierno del estado busca "linchar" a la Universidad, incluso aseguró que "existe una relación de respeto". "No hay ningún ataque del estado hacia la Universidad; nosotros (gobierno) somos respetuosos de la autonomía; el señor rector representa dignamente a esta institución; nosotros mantenemos nuestro apoyo y respeto hoy y siempre", dijo.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64336>.

Ley de transparencia no sirve si no la conoce la ciudadanía: Carlos Ugalde

En el marco de la Cumbre Estatal Anticorrupción celebrada en la UAEM esta semana, el doctor Luis Carlos Ugalde Ramírez, director general de Integralia Consultores, dictó una conferencia magistral titulada ¿Por qué más democracia significa más corrupción?, en la que participó como moderadora la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Lucía Meza Guzmán. Durante la ponencia, Ugalde Ramírez habló de la impunidad que se vive en el país, con gobernantes que gastan los ingresos públicos en asuntos personales, amigos de servidores públicos que aprovechan situaciones para agilizar trámites y evadir pagos, ciudadanos que imitan las conductas en ventanillas de atención, todo generando un engranaje de corrupción que es el tema central de mal gobierno de México. Destacó que a pesar de contar con una legislación a favor del fomento de la transparencia, aun es del desconocimiento de la ciudadanía, por lo que se aceptan sobornos y se continúa con la cultura del "mexicano que ofrece mordidas, pero se queja de ser sobornado".

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), http://www.jornadamorelos.com/2015/3/1/politica_notas_07.php.

El Regional del Sur, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64379>.

Acuerdan acciones para combatir la corrupción

El Congreso local, la UAEM y el IMIPE signaron un convenio de colaboración, a fin de aplicar acciones tendientes a combatir la corrupción, mismo que será presentado al Senado de la República para que sea considerado en la aprobación del Sistema Nacional Anticorrupción. En lo que fue la clausura de la Primera Cumbre Anticorrupción, los convocantes acordaron aplicar en Morelos acciones contra la corrupción, en el marco de las funciones que constitucional y legalmente correspondan a cada uno de ellos. Dentro de los acuerdos convenidos entre las diferentes instituciones estatales, se destacó el compromiso de manera particular de cada una de ellas. El IMIPE, como parte de este acuerdo, deberá establecer un sistema de auditorías y monitoreo que atienda exclusivamente la ética en el desempeño burocrático; todo, en el marco que a sus funciones corresponda. El órgano garante de la transparencia deberá elaborar los lineamientos de ética y conducta aplicables a los servidores públicos, primero, del propio Instituto, con miras a que pueda implementarse en el resto de las dependencias públicas en el estado de Morelos. Por su parte, el Congreso del Estado se comprometió a legislar en materia de transparencia, impulsando la aprobación de la Ley Estatal que la garantice generar compilados de buenas prácticas gubernamentales que instruyan e incentiven al recurso humano gubernamental a conducirse bajo las premisas que nos permitan estar del otro lado de la corrupción. La UAEM implementará dentro de la cátedra la cultura de la transparencia y rendición de cuentas, con miras al fomento del valor de la claridad que debe revestir el actuar de nuestras autoridades, impulsando acciones en contra de la opacidad. Incluso, integrará de un observatorio estudiantil conformado mediante convocatoria pública, cuyos integrantes se reconozcan ajenos a la Federación Estudiantil Universitaria o a cualquier otro órgano representativo universitario, con la finalidad de lograr una supervisión imparcial y verdaderamente empoderada en el respeto a la conducta ética, la transparencia y la rendición de cuentas. La Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización del Estado (ESAF) y Fiscalía General del Estado deberán fijar sistemas de pesos y contrapesos interinstitucionales que impidan actuaciones unilaterales y oscuras, ajenas a interés políticos. Será tarea de estos órganos la implementación de un sistema de rendición de cuentas que permita fincar responsabilidades a quienes incurran en actos de corrupción, así como dar cabal seguimiento de manera conjunta, ESAF y Fiscalía General, sancionando a los funcionarios que realicen actos de corrupción o desvíen los recursos públicos, en el marco de las funciones que constitucional y legalmente corresponden a cada uno.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3722034.htm>.

Recuperan autoridades 621 árboles de Navidad en la campaña de UAEM

Resultado de la campaña de acopio de árboles de navidad impulsada en trabajo coordinado con la Secretaría de Desarrollo Sustentable, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) delegación Morelos, el ayuntamiento de Jiutepec, la Universidad Autónoma de Morelos a través del Programa de Gestión Ambiental (Progau), se lograron recuperar 621 pinos navideños secos, los cuales son reutilizados para la elaboración de mil 200 kilogramos de composta, aproximadamente 2 kilogramos por árbol. Los ciudadanos llevaron sus arbolitos a los centros de acopio ubicados en la UAEM, donde se acopiaron 243, en Jiutepec 336 y en el Centro de Emergencias y Contingencias de la SDS se recibieron 42. “El objetivo primordial de esta campaña fue concientizar a la población para que se responsabilizara de los residuos que genera, en este caso hablamos de los pinos secos y que los dispusieran correctamente, ya que al abandonarlos en las calles estos se convierten en basura que eventualmente llegan a los cuerpos de agua, contaminando y causando otros problemas”, explicó el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeath. Esta oportunidad demostró que los ciudadanos van tomando conciencia del impacto que tiene sus acciones sobre el medio ambiente, así como de la importancia de la conclusión del ciclo de vida de estos adornos. Cabe señalar que los centros de acopio continuarán recibiendo material orgánico, el cual servirá para la elaboración de composta y obtención de abono orgánico, por lo que las autoridades ambientales hacen una invitación a la ciudadanía a que los disponga adecuadamente y evite revolverlos con los residuos que se generan en casa.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2015/3/1/sociedad_nota_02.php.

Recomiendan investigadores proteger zonas de recarga de acuíferos

“Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), encomendaron acciones para proteger las áreas de producción agrícola con que cuenta el municipio, pues estos espacios son también las zonas de recarga acuífera”, reveló el biólogo Francisco García Campos. Consultado con relación a los riesgos que enfrenta el agua del municipio, estableció que “existe una situación muy importante que es el caso del ejido Cuautla; de acuerdo al Ordenamiento Ecológico que entregó la Universidad del Estado de Morelos a esa zona es particularmente importante”. Y destacó que la importancia radica “por su alta productividad agrícola, pero también por su alta recarga de agua de lluvia”, comentó. Sin embargo, agregó, “sino cuidamos esta zona, estamos viendo que se están dando cambios de uso de suelo, fraccionamiento y con esto estamos afectando de manera seria la filtración del agua al subsuelo”, detalló. Destacó que “de no detener un crecimiento en este sentido, con ello se estará poniendo en riesgo la presencia del recurso para las generaciones futuras”, explicó. Finalmente, el funcionario destacó la importancia de lograr “que se tengan las condiciones para proteger cada espacio de esta índole, pues el cambio climático ha comenzado a avanzar a pasos acelerados y es responsabilidad de todos colaborar para frenarlo en lo posible, sobre todo con este tipo de actividades”.

La Unión de Morelos, p.6, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

<http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/67714-recomiendan-investigadores-protger-zonas-de-recarga-de-acu%C3%ADferos.html>

Recorre el gobernador Graco Ramírez espacios de la UAEM

El gobernador Graco Ramírez recorrió este domingo la biblioteca “Miguel Salinas” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y conoció el proyecto que se tiene para la misma; visitó además la remodelación de lo que fue la Casa de la Ciencia de la máxima casa de estudios. Ambos espacios serán destinados a actividades de difusión de la cultura en colaboración del gobierno y la UAEM; en el recorrido participaron el director del Fondo de Cultura Económica (FCE), José Carreño Carlón; Mario Caballero Luna, director del Patronato de la UAEM y las secretarías de Cultura y Educación, Cristina Faesler Bremer y Beatriz Ramírez Velázquez.

La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma).

Esperada Noche Estelar 2015

En la explanada de la Torre de Rectoría se realizó la Noche Estelar 2015, un evento organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Teporingo Astrónomo y el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos, con el objetivo de promover la difusión y la divulgación científica, en particular de la Astronomía. Los asistentes apreciaron los cuerpos celestes con telescopios: la Luna, Júpiter y sus cuatro satélites galileanos, la gran nebulosa de Orión y las Pléyades; además se desarrollaron actividades en el planetario móvil, se proyectó la astrofotografía, se realizó un taller para niños y lectura de poesía. El ambiente estuvo amenizado por el tenor morelense Julio César Velázquez, el ensamble musical de alumnos del IBT y más tarde todos sensibilizaron los sentidos con la música electrónica espacial por la DJ Verónica Elton.

La Unión de Morelos, p.22 y 23, (Antonio Aguilar).

Palacio de Cortés

Según el columnista: YA QUE el Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2013 sobre anomalías en la UAEM fue hecho oficialmente público por la ASF, no le queda el término de “filtración”. Es decir, la calificación que le da el rector Alejandro Vera, de maniobra política, hace inferir que acusa perversión en la Auditoría Superior de la Federación y, en natural, de su titular el auditor Juan Manuel Portal. Alias, asuntos como el Bradford Cadmus Memorial Award de The Institute of Internal Auditors para Portal Martínez y el nuevo alcance de la ASF parecen recibir desde Morelos un “descontón” universitario.
Diario de Morelos, p.2, (E. Zapata).

Opinión - Ataque de desesperanza

Según el columnista: En Cuernavaca no hay candidatos independientes por quienes votar y los de los partidos son más de lo mismo. Así que tal vez sea hora de sumarse a la propuesta de Javier Sicilia y el rector de la UAEM, el doctor Vera, sobre la abstención. Javier Sicilia dice: “Hay que ir al boicot electoral, hay que darle la espalda a las elecciones, hay que decirles no [a los políticos], hay que exhibirlos en su corrupción y en sus redes de complicidad, dejándolos lo más solos que puedan [...] no estoy cuestionando el método electoral, estamos con esto cuestionando a los jugadores, la mesa del juego está llena de criminales y de tramposos y sentarse a jugar con ellos, aunque sea con un voto en blanco, es legitimarlos”. No sé cómo ande su ánimo, estimado lector. Este año no me formaré para votar y me sumo a la propuesta de Sicilia.
Diario de Morelos, p.13, (Vera Sisniega).

Punto y aparte... Ugalde: escenario realista

Según el columnista: 1.- Este sábado concluyó la Cumbre Estatal Anticorrupción organizada bajo la iniciativa de la diputada local Lucía Meza Guzmán y los Auspicios del Congreso de Morelos, la Fiscalía General del Estado, el Instituto Morelense de Información Pública y la UAEM. Tuvo como escenario el Auditorio Emiliano Zapata de nuestra máxima casa de estudios, donde la ponencia magistral de dicho día corrió a cargo del doctor Luis Carlos Ugalde Ramírez, ex presidente consejero del desaparecido Instituto Federal Electoral (IFE), hoy por hoy convertido en uno de los más importantes politólogos mexicanos. Dirige actualmente Integralia Consultores y no dejó títere con cabeza al hablar sobre la corrupción que tanto daño ocasiona a México. El título de su exposición lo dice todo: “¿Por qué más democracia significa más corrupción?”. Externó algunas respuestas, pero en lo personal me quedé con las siguientes. 2.- Ugalde señaló que nuestro país posee una pléyade de gobernantes que despilfarran los recursos públicos en asuntos personales; amigos de funcionarios que aprovechan situaciones para agilizar trámites y evadir pagos; y ciudadanos que imitan las conductas en ventanillas de atención, todo generando un engranaje de corrupción que es el tema central del mal gobierno mexicano. Destacó que a pesar de contar con una legislación a favor del fomento de la transparencia, aún es del desconocimiento de la ciudadanía, por lo que se aceptan sobornos y se continúa con la cultura del “mexicano que ofrece mordidas, pero se queja de ser sobornado”. Ugalde mencionó que en el gobierno de Vicente Fox Quesada se vendió la imagen de acabar con la corrupción e impunidad del país, cuando todos los ciudadanos acusaban como responsables a los anteriores presidentes del PRI, pero eso no ocurrió, pues al culminar el sexenio del panista los actos de mal gobierno y los altos índices de impunidad continuaron. Así las cosas, puntualizó, “los actos de corrupción no son exclusivos de un partido político. Ahora con lo ocurrido en diversos estados, se vincula al PRD o PRI con actos de corrupción exclusivamente, pero no es así, todos los partidos están inmiscuidos en estos actos”. Sopas. Luego seguimos con este tema, abordado magistralmente por el ex consejero federal electoral.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Estatal:

Inició la distribución de fichas para ingreso al Cobaem

El Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) inició este domingo el pre-registro de aspirantes al Ciclo Escolar 2015 – 2016 para los 13 planteles escolarizados y 11 centros de Servicios de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD), informó el director general, Héctor Fernando Pérez Jiménez, quien afirmó que los mejores promedios del examen de ingreso tendrán un espacio asegurado para cursar la educación media superior.

La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma).

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/comienza-cobaem-el-reparto-de-fichas>.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64366>.

Avalan plan para normal B. Juárez

María Eugenia Ocampo, presidente de la Asamblea de Asociados de la Normal y secretaria general de la Sección 19 del SNTE, informó que fue aprobado un nuevo Plan Organizacional y Académico de la Normal

Superior "Benito Juárez García". Con el aval del Comité Nacional de la organización sindical, la reestructuración de la Normal implica la creación de un Centro de Estudios Superiores que albergará un doctorado, estudios de maestría y diplomados. Además, se realizaron cambios en áreas y departamentos para aperturar el próximo ciclo escolar 2015-2016, nuevas opciones a nivel licenciatura y un bachillerato pedagógico.

Capital Morelos, p.7, (Domitilo Evangelista).

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64367>.

Abrirán el Telebachillerato dentro de Telesecundarias

Con el objetivo de vincular y dar seguimiento al proceso educativo de los alumnos que cursan educación media básica a través del subsistema de Telesecundaria, con el nivel de bachillerato, autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado (IRBEM) pondrán en marcha el proyecto para abrir el programa de estudios en este último nivel. Con ese propósito se llevó a cabo en las instalaciones de la Telesecundaria "24 de Febrero", de la comunidad de Rancho Nuevo, del municipio de Amacuzac, la estrategia para la operación de los Telebachilleratos en las instalaciones de las telesecundarias, a fin de asegurar la continuidad de los estudios de los alumnos en educación media superior. Cabe destacar que con el mismo propósito, se garantizará la beca salario otorgada a los alumnos de tercer grado de secundaria y de los alumnos de telebachillerato apoyando la permanencia de los estudiantes en su comunidad. En el evento estuvieron presentes el Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, el Aurelio V. Merino, director de Educación Media y Normal, en representación del de Fernando Pacheco Godínez, Titular del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Miguel Ángel Izquierdo, resaltó que los apoyos económicos provenientes de la federación y el estado, servirán para fortalecer a los Telebachilleratos comunitarios con equipos tecnológicos que podrán ser usados por las telesecundarias. Por su parte, Aurelio V. Merino, refirió que la beca salario que reciben los alumnos de tercer año de telesecundaria se fortalece el trabajo comunitario que hace este subsistema educativo.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64325>.

UTEZ fortalece a las empresas con su proceso de incubación

Con el apoyo de la incubadora de empresas de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), 120 empresas morelenses de diferentes giros productivos y comerciales, tienen mejores perspectivas de desarrollo, gracias a la capacitación recibida para fortalecer su negocio. Entre ellas están empresas como Chocolatería, Ticaolabs, Finca Chipitlán, Gimnasio Siluet, autolavado Discarwash, lavandería La burbuja feliz, Casa de estimulación prenatal Luz, entre otras, las cuales por más de un año recibieron capacitación en Mercadotecnia, Calidad y producción, Capital humano, Asesoría legal, Fiscal, Financiera, Fuentes de financiamiento e Integración de plan de negocios. El conocimiento y dominio de estos temas vitales para cualquier negocio, les permitirá a estas empresas permanecer en el mercado y contribuir al crecimiento económico y social de la entidad, mediante la generación de empleos, clientes y proveedores. La Incubadora de Empresas de la UTEZ, está reconocida por el Instituto Nacional del Emprendedor (INP) y es un espacio que brinda todas las herramientas para crear y desarrollar una empresa de forma integral.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/utez-fortalece-las-empresas-con-su-proceso-de-incubaci%C3%B3n>.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64365>.

UTSEM concretó colaboración con el IMRyT

La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) y el Instituto Morelense de Radio y Televisión (IMRyT), Lograron cristalizar un Convenio de Colaboración en beneficio de la difusión de la ciencia y la tecnología. En el acto protocolario, estuvieron Óscar Domínguez Pérez, rector de la UTSEM y Olga Durón Viveros, Titular del IMRyT. El convenio tiene como objetivo establecer las bases para realizar proyectos de investigación científica y desarrollo tecnológico en el área de comunicación. Olga Durón comentó que se podrá realizar el intercambio de material bibliográfico, audiovisual y demás recursos informativos de ambas partes que propicien la concepción y formulación de proyectos integrales para el desarrollo de actividades tecnológicas, de investigación e innovación científica en el Estado de Morelos. Al finalizar, Domínguez Pérez manifestó sentirse complacido de esta alianza con el Instituto Morelense de Radio y Televisión y externó que la institución se sumará a los proyectos de comunicación y extensión universitaria de carácter científico y tecnológico, para invitar e involucrar a los jóvenes a participar en estos temas con la finalidad de generar cápsulas de divulgación que fomenten a la ciudadanía el agrado por la ciencia y la tecnología.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/utsem-concret%C3%B3-colaboraci%C3%B3n-con-el-imryt>.

Cecyte Morelos organizó torneo deportivo y carrera atlética

La coordinadora nacional del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE), Sayonara Vargas Rodríguez, visitó el CECyTE de Yecapixtla, participante de la Carrera Atlética de la Amistad e inauguró el Torneo Deportivo Estatal. Con la participación de más de 800 alumnos, docentes, administrativos y directivos del Subsistema, quienes corrieron tres kilómetros, se realizó la Carrera Atlética de la Amistad 2015, fomentando con ello la práctica deportiva. Asimismo Sayonara Rodríguez realizó la inauguración del Encuentro Deportivo Intercecytes, con la participación de 350 estudiantes de los cinco planteles en Morelos, en las disciplinas de fútbol, voleibol, básquetbol, atletismo y balonmano en las categorías varonil y femenil, teniendo como sede el plantel Yecapixtla. El Encuentro Deportivo tiene como objetivo promover y fomentar la cultura física y el deporte para contribuir al desarrollo integral de los estudiantes, permitiéndoles el acceso a una mejor calidad de vida. Sayonara Rodríguez destacó la importancia de la práctica deportiva, como un estilo de vida y forma de alejar a los jóvenes de los vicios. El Espacio Común de la Educación Media Superior (ECEMS) tiene como objetivo la consolidación del Sistema Nacional de Bachillerato (SNB) a través de acciones de impulso a la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS), para mejorar la calidad de los servicios de los subsistemas que lo integran.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64324>.

Tomó protesta nueva directiva de la academia de ciencias de Morelos

Al tomar protesta a la mesa directiva de la Academia de Ciencias en Morelos (ACM), el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina pidió a las autoridades, científicos, sociedad, medios de comunicación sumar esfuerzos a favor de la juventud, “para que Morelos tenga otro rostro en las siguientes generaciones”. Confirió en que esta nueva mesa integrada por hombres valiosos y comprometidos con el desarrollo del estado, no solo se convertirán en un espacio de debate y análisis de temas científicos, sino también en corrientes de opinión, sobre todo cuando algunos morelenses creen que las decisiones gubernamentales atentan con el beneficio de la sociedad. Recordó que Morelos fue el primer estado en crear la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, lo que ha permitido, bajo la tutela de Brenda Valderrama Blanco, el desarrollo necesario para transformar a la entidad. En su intervención, Brenda Valderrama dijo que derivado de la respuesta que han tenido las y los morelenses por el desarrollo científico, este año se construirán dos museos, uno en el municipio de Cuautla y otro en Jojutla, a fin de atender a la población del oriente del estado. En tanto, David René Romero Camarena, presidente de la Mesa Directiva de Ciencias de Morelos reconoció que en el estado se tienen 136 científicos de calidad, y un Gobierno del estado promotor de la innovación, ciencia y tecnología. Por ello, expresó su disposición para trabajar por Morelos de manera coordinada. “La academia está aquí para cumplir las necesidades e intereses del estado, está en función de innovación, análisis, para lo que el estado necesita y a nuestro estado le daremos más”, agregó. Durante el evento, la Academia de Ciencias de Morelos entregaron el premio ACMOR de difusión a la enseñanza de la ciencia en el ámbito educativo, a Kelly Neydín Cárdenas Verdiguél, estudiante del Cbtis 76 de Cuautla en la categoría "Premio al Ensayo Científico Juvenil de Nivel Medio Superior" y a Pedro Fuentes Herrera, del Cbta 39 de Cuautla por el "Premio al Profesor Distinguido”.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64314>.

Nacional:

Presentan 130 mil aspirantes examen para la UNAM; se quedarán 11 mil

Este fin de semana miles de estudiantes participaron en el primer concurso de ingreso a alguna de las más de 100 licenciaturas que imparte la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para el ciclo 2015-2016. Datos de la universidad estiman que de los casi 130 mil aspirantes inscritos a este examen, serán seleccionados poco más de 11 mil, equivalente a 8.5 por ciento. Este proceso está dirigido a los jóvenes procedentes de escuelas de nivel medio superior –públicas o privadas– que no pertenecen a la máxima casa de estudios. Los resultados de este primer concurso de selección se darán a conocer el 29 de marzo, en la página www.escolar.unam.mx. En junio próximo se realizará el segundo concurso de ingreso a las licenciaturas de la UNAM, mediante el cual podrían ser seleccionados 9 mil aspirantes más.

La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso).

Mantiene la UAM desde 2012 promedio de aceptados: 14 de cada 100 jóvenes

El año pasado 11 mil 911 jóvenes fueron admitidos en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), lo que significa que el promedio de aspirantes aceptados en esta casa de estudios –14 de cada cien que se registran al examen– se ha mantenido desde 2012. Y tres de cada 10 alumnos de nuevo ingreso optan por una de las 10 licenciaturas de mayor demanda que imparte la institución. Lo anterior fue dado a conocer por el rector

general de la universidad, Salvador Vega y León, quien presentó esta semana su informe de labores al Colegio Académico.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).

Científicos proponen una prueba cutánea para detectar Alzheimer

Científicos de la Universidad de San Luis Potosí, en México, propusieron desarrollar una prueba cutánea para detectar anomalías cerebrales, incluyendo el mal de Alzheimer. La investigación, que se encuentra en sus etapas iniciales, encontró que las mismas proteínas anormales que se acumulan en el cerebro con dichas condiciones también se pueden encontrar en la piel. El diagnóstico temprano es clave para prevenir la pérdida de tejido cerebral en casos de demencia, que puede estar presente durante años sin ser detectada. No obstante, los expertos señalan que las pruebas más avanzadas, incluyendo las de fluido cefalorraquídeo, todavía no están listas para la etapa clínica. Durante años, investigadores han estado al asecho de indicadores biológicos en el cuerpo; moléculas en la sangre o en la exhalación pulmonar, que puedan ser medidos con exactitud como una señal de la presencia de una enfermedad o desorden. Según el doctor Ildelfonso Rodríguez Leyva, el tejido de la piel tiene el mismo origen en el embrión en desarrollo que el tejido del cerebro y podría, entonces, ser una buena vitrina a lo que le pasa a la mente más tarde en la vida, por lo menos a nivel molecular. Estudios realizados post mortem a pacientes con mal de Parkinson revelaron que los mismos depósitos presentes en el cerebro afectado por esa condición también se acumulan en la piel. Estos hallazgos son emocionantes porque potencialmente podríamos empezar a usar biopsias de pacientes vivos para estudiar y conocer más sobre estas enfermedades, indicó el doctor Ildelfonso Rodríguez Leyva, Universidad de San Luis Potosí, México.

La Jornada Morelos, (BBC Mundo),

<http://www.jornadamorelos.com/2015/3/1/contra.php>.

Internacional:

Firman México y Cuba 24 acuerdos sobre educación

El grado de madurez de una relación entre dos naciones se puede medir por la calidad y profundidad de los intercambios entre las instituciones de educación superior, afirmó el embajador de México en Cuba, Juan José Bremer, tras firmarse 24 convenios y siete cartas de intención entre instituciones de los dos países. Reunidos en La Habana, con el objetivo de ampliar la cooperación en materia educativa superior, se celebró la 13 Reunión de rectores México-Cuba. En el encuentro participaron 28 instituciones de enseñanza superior mexicanas y más de 30 cubanas. En un comunicado, la cancillería informó que el encuentro permitió evaluar el panorama de la educación superior en ambos países, intercambiar experiencias y buenas prácticas de acreditación y calidad académica, así como temas de cooperación en materia de enseñanza, salud, ciencia, tecnología y formación de recursos humanos.

La Jornada, p.22, (De la Redacción),

Milenio, (Eugenia Jiménez), http://www.milenio.com/politica/Reunion_Rectores_Mexico-Cuba-educacion_superior_Mexico-Cuba_0_473352808.html

El Universal, (Pierre-Marc René),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/mexico-y-cuba-ampliaran-enlaces-entre-universidades-223785.html>